
 

    Comité de Direction 

du mardi 03 juin 2025 

à 19h00 

 
 
 

 

Membres présents : 

Mmes L. LEVAYER – C. MARIETTE (en visio conférence) 

Mrs S. HAMON – M. LENEVEU - D. ROUXELIN – M. JOURDAN – G. 
DORIZON – JC. NEEL - A. LEFEVRE – P. LAISNEY – D. CULLERON – F. 
BRAULT – K. LAVARDE – J. CHENEL – J. LUCAS 

Membres excusés :  

Mmes C. GILLES – P. SERFATY 

Mrs B. BAHU – F. PAING 

 

 

Ordre du jour 
 

1. Approbation du procès-verbal de la réunion du 23 avril 2025 

2. Condoléances, remerciements, félicitations, informations diverses 

3. Ressources Humaines – S. HAMON  
4. Propositions des calendriers saison 2025/2026 – D. ROUXELIN 

5. Point AG District le jeudi 26 juin 2025 à LA MEAUFFE – D. ROUXELIN / M. 
JOURDAN / JC. NEEL  

6. Planning prévisionnel des évènements de la saison 2025/2026 – M. 
JOURDAN  

7. Planning Formations – C. MARIETTE  
8. Week-end Foot en Famille – M. JOURDAN  

9. Arbitrage – A. LEFEVRE 

10. Féminines – K. LAVARDE 

11. Fonctionnement du Pôle Technique – G. DORIZON 

12. Questions diverses (tour de table) 

13. Clôture par le Président 



 

 Ouverture de la réunion : S. HAMON 

Le président ouvre la séance. 
 
 

Approbation du procès-verbal de la réunion du 23 avril 2025 : S. HAMON 

Présenté par le président du District, ce PV est adopté à l’unanimité.  

 

Condoléances, remerciements, félicitations, informations diverses : S. HAMON 

 
❖ Condoléances : 
 
Le président présente à Kévin SAUVEY responsable administratif et à sa famille les plus 
sincères condoléances du District de la Manche (élus et collaborateurs) pour le décès de son 
père, Philippe SAUVEY ancien dirigeant et arbitre. Il l’assure de tout le soutien de notre 
instance dans cette douloureuse épreuve. 
 

❖ Félicitations : 
 
S. HAMON félicite les clubs suivants pour l’organisation des manifestations :  l'AS Cherbourg 
(Journée Festive U11), Terre et Mer et l'AJ St Hilaire Petitville pour la JND.  
Il félicite également le FC St Lô Manche pour sa victoire en Coupe de Normandie U18 et l'US 
Avranches pour ses victoires en Coupe de Normandie U16 et Coupe des Réserves 
S. HAMON adresse ses félicitations à Noémie Gohier, Louise Parmentier et Paul Chapron 
pour leurs nominations aux trophées R1. 

 

❖ Remerciements : 
 
S. HAMON remercie les clubs qui nous ont reçu lors des réunions de secteurs pour leur 
accueil, FC B2S – US PONTORSON – ES MARIGNY LOZON, ainsi que le FC ST LO 
MANCHE pour son accueil lors des finales U13 PITCH. 

  

❖ Informations diverses : 
 
Le président évoque les sujets suivants : 
 

 Une enveloppe supplémentaire FAFA de 52 000 euros a été affectée à la Ligue de 
Normandie, la Manche ne sera pas bénéficiaire, n’ayant pas de projet aboutit à présenter. 

 Il se félicite de la réussite de la journée nationale des bénévoles qui a eu lieu le Week 
end de la Coupe de France et se réjouit d’avoir accompagné nos 7 représentants. 

 Le manifeste de lutte contre les violences a été signé par le District de la Manche. 

 Budget simplifié de la Ligue de football de Normandie : S. HAMON apporte quelques 
informations et souligne que la situation financière tendue de l’instance régionale l’oblige à 
augmenter le coût des licences de 3 euros. Il se félicite que la proposition du district de la 
Manche de supprimer l’acompte de début de saison pour les licences ait été supprimé.  



 

Le lissage sur plusieurs mois des paiements des licences sera une avancée notoire, les 
clubs devront être à jour des sommes dues aux instances pour la saison passée pour un 
déblocage des licences. La demande proposée par notre district de la suppression des 
obligations féminines en niveau régionale 1,2 et 3 a été retoquée. Seule la R3 sera 
exemptée d’obligations féminines. La Manche propose que cette réforme se poursuive et 
que, dans un premier temps, on puisse étudier la valorisation des clubs qui travaillent bien 
en féminines. 
La LFN a informé lors du dernier CODIR LFN, concernant la future composition des groupes 
R1, qu’un tirage au sort sera établit à la suite de la création de 3 chapeaux : 1 chapeau ex 
N3, 1 chapeau ex R2 et 1 chapeau R1 maintenu. 

 S. HAMON regrette également que la demande de comptabiliser les arbitres auxiliaires soit 
toujours en standby, cette reconnaissance logique, aiderait les clubs, un arbitre auxiliaire 
compterait pour 0,5, tout comme la comptabilisation des matchs couvert par le club et non 
en nombre d’arbitres par club comme actuellement. 

 Le président évoque nos divergences avec le directeur technique régional sur le quota du 
nombre de jours souhaité par la ligue concernant la mise à disposition de nos techniciens 
sachant pour rappel que pour cette saison, nous avons mis à disposition de la LFN, Louise 
à raison de 31,5 jours et Maxime pour 32 jours. Le premier jet proposé par notre DTR est 
de 79 jours pour Louise, ce qui n’est pas acceptable en l’état, mais le président espère 
qu’un accord sera trouvé pour une mise à disposition avoisinant les 20/23 jours. Les élus 
du district soutiennent le président du district et rappellent que la décision d’un élu prévaut 
sur la proposition d’un salarié de nos instances.  

 
 

Ressources Humaines – S. HAMON 

 
Le président évoque la situation de nos équipes administratives en termes d’effectifs, de 
mobilités et d’organisation. Il regrette que nous n’ayons, à ce jour, aucune réponse à notre 
offre d’alternance à un poste d’éducateur en formation. De nombreux échanges ont lieu entre 
les élus.  
 

 

Propositions des calendriers saison 2025/2026 – R. ROUXELIN 

 
Le vice-président chargé des compétitions présente les projets de calendriers de la saison 
prochaine : 
➢ 1er tour de Coupe de France le 24 août 
➢ 1ère journée des championnats le 7 septembre, pour une meilleure compréhension et un 

fonctionnement logique nous proposons une numérotation des journées correspondant à 
l'ordre de programmation. Une interruption aura lieu sous forme de trêve de début 
décembre à fin janvier /début févier (dates à affiner) afin de consacrer cette période au 
développement du FUTSAL.  

➢ la fin du championnat est fixée au 31 mai 2026.                   
➢ les Finales départementales PITCH le 28 mars. 

 
 
 

 



 

Point AG du District le jeudi 26 juin 2025 à LA MEAUFFE – D. ROUXELIN / M. JOURDAN 
/ JC. NEEL 

 
Le point important consiste en l’organisation de deux Assemblées générales successives : 
une AG extraordinaire et une AG ordinaire. 
L’AG extraordinaire soumettra au vote la modification des statuts du District. En effet ceux-ci, 
non actualisés depuis quelques années demandent une mise à jour conformément aux statuts 
proposés par la FFF.  Les membres du bureau et la commission électorale ont proposé une 
nouvelle mouture. 
Ensuite une AG ordinaire permettant aux clubs par vote de coopter le secrétaire général 
comme membre du CODIR et d’approuver la mise en place d’un Barème à Points, 
l’augmentation du nombre de forfaits en D4, l’organisation des Tirages Coupes, etc. …) 
Les clubs recevront tous les documents utiles, dans les délais réglementaires en début de 
semaine. 
Il est demandé aux membres du CODIR de confirmer leur présence à l'AG, de répondre au 
questionnaire de M. JOURDAN afin de répartir les missions et d’établir un organigramme. 

 

 
Planning prévisionnel des évènements de la saison 2025/2026 – M. JOURDAN 

 
  Devant les difficultés rencontrées pour organiser cette saison diverses manifestations et de 

connaître de nouveaux désistements, une information et un planning sera présenté aux clubs 
lors des réunions de secteurs de septembre 2025. 

  Parmi les propositions de planning : 
  * Finale PITCH le 28 mars 
  * Foot en Famille : la commission travaille sur une nouvelle date moins tardive 
  * JND le 30 mai :  une seule date sur le territoire sur plusieurs sites, sans aucune dérogation 
  * Journée Festive U11 le 6 juin 

 
De nombreux échanges ont lieu entre les membres présents : les élus regrettent que la JND, 
action fédérale prioritaire est connue tant de difficultés d’organisation et un nombre très 
important de désistements d’équipes de dernières minutes. Ils regrettent également le 
comportement de nombreux clubs qui ne jouent pas le jeu en ne consommant pas sur place 
et pénalisant ainsi les clubs organisateurs. 

 

 

Planning Formations – C. MARIETTE 

 
La vice-présidente chargée de la formation annonce qu’un plan de formation précis 
concernant la nouvelle FMI sera proposé avant la reprise des championnats. Nous souhaitons 
un renforcement de cette formation, qui sera organisée en 2 créneaux lors de chaque réunion 
(18h et 20h) sur 3 journées réparties sur le territoire avant la reprise des championnats. 
Les réunions de formation sur les « Gestes qui Sauvent » n’ont pas connu le succès espéré, 
nous étudions une formule plus proche des clubs pour les relancer en janvier ou Février 
prochain. 
C. MARIETTE rappelle qu’elle travaille sur 2 projets : Une Action conjointe avec la 
Commission de Discipline sur la violence et une Action pour la Lutte contre le Racisme.  

 



 

 

Week-end Foot en Famille – M. JOURDAN 

 
Le vice-président chargé de l’événementiel présente un premier tableau prévisionnel de la 
liste des bénévoles avec leurs fonctions (voir annexe), il attend rapidement les réponses des 
retardataires et rappelle que nous avons besoin de toutes et tous pour réussir cette 
manifestation. 
Le programme des différentes finales est actuellement en préparation. 
Pour conclure, M. JOURDAN rappelle que nous avons besoin de volontaires pour les 
installations du vendredi après-midi. 
 

 
Arbitrage – A. LEFEVRE 

 
A. LEFEVRE président de la CDA fait le point de la saison arbitrale écoulée, Il indique les 
dates de Recyclage des Formateurs les 28 et 29 juin à La Ligue et l’organisation de la FIA les 
22,23 et 28 septembre 2025. 
Les membres du CODIR font part de leur étonnement sur le fait qu' André Lefèvre, en place 
depuis plusieurs années, ne puisse plus siéger à la CRA, si l’application des textes 
réglementaires se doivent d’être appliqués, la méthode utilisée suscite l’incompréhension et 
la réprobation des membres du comité de direction, ils demandent au président du district d’en 
faire part aux instances de la Ligue. 
 

 
Féminines – K. LAVARDE 

 
 

Le président de la commission féminine présente les modalités par catégorie d'âge pour les 
catégories féminines (Voir annexe). Il rappelle qu’il ne sera désormais plus possible pour un 
club d'engager 2 équipes à 8 et qu’à partir de 3 joueuses minimum dans une catégorie une 
entente est possible. 
K. LAVARDE se félicite de la progression du nombre de projets d’engagement d’équipes à 11, 
ce championnat renforcera la dynamique du football féminin. 
Des échanges ont lieu entre les élus, qui remercient K. LAVARDE de son action au sein de la 
commission. 
 

 
Fonctionnement du Pôle Technique – G. DORIZON 

 
 

Le vice-président revient sur la JND, il précise que la commission des jeunes reverra 
l’organisation, une étude de réduction des animations thématiques sera faite au profit des 
plateaux classiques et dans l’optique de libérer quelques dates. 
Il souligne que la commission des labels a validé les propositions de la Manche, une nouvelle 
mouture sera mise en place la saison prochaine. 
Concernant l’organisation de la commission des jeunes par suite de la démission de son 
président, G. DORIZON prend la responsabilité de celle-ci jusqu’au début de la saison 
prochaine, une nouvelle organisation de cette commission est en cours d’élaboration 
(missions et membres). Il remercie W. LEDOYEN de son implication et de son engagement 



 

auprès de la commission. 
 

 
Questions diverses – Tour de table 
 
 
S. HAMON : Le Président de la Commission sportive et de discipline, Roger MOTTIN, alerte 
le CODIR sur la réception de plus en plus nombreuse de mails privés sur la boîte de la CSD, 
un rappel sera fait aux clubs que seuls les mails émanant des boîtes officielles des clubs 
seront traités, idem pour la commission arbitrage (arbitres@manche.fff.fr) et compétitions 
(competitions@manche.fff.fr) 
 

M. JOURDAN : la réunion des clubs qualifiés pour les finales du Foot en Famille aura lieu le 
lundi 16 juin à Carentan à 19h00. La réunion de préparation des bénévoles du Foot en famille, 
aura lieu le 18 juin 18h30 à Pont-Hébert. 
 
D. ROUXELIN : propose Google Forms pour une communication plus conviviale. 
 
P. LAISNEY : propose pour la saison à venir de désigner un délégué (ou un membre du 
District) pour chaque demi-finale des Coupes Départementales. 
 
D. CULLERON : alerte l'assemblée sur les problèmes de fonctionnement du portail du District 
(voir avec entreprise Legueltel - Pacary). 
 
L. LEVAYER : fait part de sa participation à la Journée des bénévoles et remercie les 
Instances de l'y avoir conviée. 
 
F. BRAULT : fait part de son inquiétude quant aux effectifs seniors masculins pour la saison 
2025-2026 dans de nombreux clubs et craint un arrêt de plusieurs clubs. 
 
J. CHENEL : aimerait connaître l'impact de la remise en route des amendes administratives, 
il apparaît qu'il y a beaucoup moins de Feuilles de Matchs non transmises. Il alerte aussi sur 
le fait que certains U11/U13 enchaînent parfois 2 matchs le samedi dans 2 catégories 
différentes et demande s'il est possible de chevaucher les horaires des matchs pour ses 2 
catégories. 
 
S. HAMON :  propose au comité de direction la nomination de Erwan Gramont président du 
club de Tessy Moyon Sports, comme membre de la Commission Evènementielle, proposition 
retenue à l'unanimité. 

 

 
Clôture de la réunion 

 
L’ordre du jour étant épuisé, le président clôt la séance. 
 
 
Le Secrétaire de séance      Le Président du District 
Jean-Claude NÉEL       Stéphane HAMON 

 
 

mailto:competitions@manche.fff.fr


 

 
 
 

Le compte rendu a été corédigé par le secrétaire général JC. NEEL et le secrétaire général 
adjoint P. LAISNEY.  

 
 
 

PV MIS EN LIGNE LE 17/06/2025 


